

# Información general

## FORO DEL LECTOR

### De un alumno de Botero

#### SEÑOR DIRECTOR:

En este nonagenario del maestro Fernando Botero, viene a nuestro memoria el recuerdo de aquel joven pintor a quien tuvimos la oportunidad de tenerlo como profesor de dibujo cuando en Bogotá estudiábamos Bellas Artes en la Universidad Nacional. Botero contaba apenas con 27 años de edad y en sus clases nos daba a conocer su concepto del volumen, con respecto al dibujo de frutas y otros ejemplos.

En esa época, nuestro maestro ya era dueño de varios premios nacionales de pintura. Era muy serio en sus clases. Eso no impidió que cualquier fin de semana nos invitara a su casa taller en el barrio Teusaquillo, a donde acudimos todos sus alumnos, mostrándonos la cara de un ser sencillito al que le gustaba compartir con aquellos a quienes les enseñaba.

México es el reconocimiento mundial

que se le está haciendo al maestro, con la seguridad de que seguirá sorprendiéndonos en el campo de la pintura y la escultura.

José Portaccio Fontalvo

### 240 años de Antonia Santos

#### SEÑOR DIRECTOR:

El pasado 10 de abril se conmemoraron los 240 años del nacimiento de Antonia Santos, una de las heroínas de la independencia de nuestro país. Nacida en 1792, en Pinchote, Santander, fue considerada una de las mujeres más representativas, al lado de Policarpa Savatirrieta, Manuela Beltrán y la señora Manuelita Sáenz —unidas a las causas del Libertador Simón Bolívar—.

Santos creció en la vereda Coromoro junto con su hermano, y se formaron en la provincia del Socorro luchando contra la invasión española. En 1816, al

lado de su hermano inició su lucha contra los invasores españoles en el Régimen del Terror, apoyando al ejército patriota en plena Campaña Libertadora de 1819 y en tres años combatió en la Reconquista del general Pablo Morillo.

Fue encarcelado el 28 de julio de 1819 y murió fusilado el 12 de julio del mismo año a las 10:30 de la mañana en Socorro, Santander. Honremos su memoria.

Edgar Alberto Sánchez Moreno

### ¿Por qué?

#### SEÑOR DIRECTOR:

¿Por qué sacamos a Pékerman como director técnico de la Selección si nos hablo velado a dos mundiales y existía una inmensa posibilidad de estar en Catar? ¿Por qué no insistimos en que el Estado sea el financiador de las

campañas al Congreso y a la presidencia, si sabemos que el no hacerlo es la causa de la corrupción? ¿Por qué permitimos que el salario de los congresistas sea casi 40 veces superior al salario mínimo? ¿Por qué los entes de control no vigilan cómo el mandato original y los resultados, como en la justicia, son risibles? ¿Por qué permitimos que el central park colombiano, el parque Nacional, vaya a perder un año velado a la ciudadanía? ¿Por qué si sabemos que podemos ir al desahogado, no hacemos nada y solo hablamos y hablamos y las cosas no suceden como quisieramos?

Increíble que esto por qué aceleraron un país con dos océanos y con capacidad de ser la despensa alimentaria de Latinoamérica. ¿Por qué no tenemos estadistas? ¿Qué les estamos dejando a nuestros niños?

Gabriel Remolina Ordoñez Bogotá

El Foro del Lector no publica cartas abiertas ni dirigidas a un tercero. Las cartas no deben tener una extensión mayor de 200 palabras y estarán sujetas a edición por razones de espacio. En ellas se deben incluir la dirección y el teléfono del autor. Las cartas pueden enviarse por correo a: E.TIEMPO, avenida calle 26 n.º 68B-70, Bogotá, D. C. Por fax, al número 284-0110 y por correo electrónico a: opinio@eltiempo.com.co

# 'Freddy Rincón conducía el carro accidentado': Fiscalía

Las declaraciones fueron hechas anoche por el fiscal Francisco Barbosa en Medellín. Aún quedan incógnitas en el caso y sigue la investigación.

Durante una rueda de prensa en Medellín, el fiscal general de la Nación, Francisco Barbosa, aseguró anoche que Freddy Rincón conducía el vehículo que se accidentó en la madrugada del lunes 11 de abril en Cali, y en el cual el exfutbolista terminó con graves heridas que lo llevaron a la muerte dos días después, la noche del miércoles 13 de abril.

"El vehículo en el que se transportaba Freddy Rincón era conducido por el —dijo el funcionario—. Se llegó a esta conclusión, soportada por los expertos forenses y los estudios técnicos, y corroborada por los testigos que se encontraban dentro del vehículo, así como por las cámaras en la zona".

La investigación continúa con muchas preguntas, pues en varias tomas de la madrugada del accidente se observa cómo un par de personas abandonan el vehículo y se van en un taxi tras el siniestro.

Hasta este momento no se había podido determinar si Rincón, de 55 años, iba conduciendo o no la camioneta Ford que terminó estrellada a las 4:30 de la mañana contra un bus del MIO en la calle 5.ª y 34, en el sur de la capital del Valle del Cauca. Como el mayor impacto lo sufrió el asiento del copiloto, la hipótesis más sólida apuntaba a que el Coloso de Buenaventura ocupaba este puesto.

Lo que se sabe del domingo anterior al accidente es que el exjugador de la Selección Co-

lombia pasó desde mediodía hasta las 11:30 p. m. en la casa del músico salsero Harold Saa, uno de sus amigos más cercanos. Tras salir de ese lugar, acompañado por otras siete personas, Rincón se dirigió a la discoteca El Bronx, a tan solo ocho cuadras de la intersección en la que ocurrió el accidente que llevó a su muerte.

Las autoridades verifican si en el local hay cámaras de seguridad para establecer quiénes subieron a la Ford, modelo 2015, y se desplazaron a un restaurante calles adelante.

Lo que ya está confirmado es que Diana Lorena Cortés, la mujer de 40 años que iba en la camioneta, es la testigo clave de lo ocurrido. Ella salió de la casa de Saa con Rincón y fue grabada

suplicándole a un hombre que no se abalanzara contra un ciudadano que estaba grabando la escena del accidente.

En El Bronx, Rincón pudo haber conocido a María Manuel la Pañito, de 20 años, quien sería la tercera ocupante del vehículo en el momento del choque, de acuerdo con Saa.

La Fiscalía continúa con el análisis de las pruebas de alcoholimetría realizadas a los pasajeros de la camioneta. No obstante, uno de los paramédicos que atendieron el accidente confirmó que el exdeportista no estaba embriagado. Un miembro del comité de ordenamiento de los Noticiosos RCN que, cuando ellos llegaron, Rincón estaba frente al volante y una mujer, en el lugar del copiloto.

## Plan para tajar luego en fondo de combustibles

El Gobierno presentó una nueva estrategia para solucionar la situación del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc) que, por cuenta de las alzas en el precio internacional del petróleo.

Como se acelerara, en medio de los fuertes aumentos que viene registrando la inflación, que se aceleraron en los últimos meses, el Gobierno decidió no aplicar la fórmula de cálculo a la par de la subida del crudo.

Por ello, al corte del primer trimestre ese saldo en rojo llegó a 14,1 billones de pesos, de los cuales 6,3 billones se dieron apenas entre enero y marzo del 2022. Por ello, los ministros de Hacienda, José Manuel Restrepo y de Minas y Energía, Diego Mesa Puyo, indicaron que hay soluciones que comprometen al actual Gobierno antes de finalizar su mandato y una hoja de ruta para evitar acumulaciones de déficits en los siguientes gobiernos. Para eso se están mirando mecanismos como posibles sobrantes del presupuesto y el servicio de la deuda, los excedentes de dividendos del grupo Ecopetrol del año 2021 y apropiaciones del Presupuesto General de la Nación del 2023.

En cuanto a las medidas a futuro, se redactará un borrador de decreto con una nueva propuesta de metodología de fijación de precios y una senda de convergencia de precios, que se concertarán con el nuevo gobierno.

# Raquel Bernal, la nueva rectora de la Universidad de los Andes

LA PROFESORA, QUIEN ESTABA EJERCENDO COMO RECTORA ENCARGADA DE LA INSTITUCIÓN DESDE LA RENUNCIA DE ALEJANDRO GAVIRIA, ES LA PRIMERA MUJER EN OCUPAR ESTE CARGO EN PROPIEDAD.

El Consejo Superior de la Universidad de los Andes nombró a Raquel Bernal Salazar como nueva rectora en propiedad de la institución, quien entrará a ocupar la plaza que quedó vacante tras la renuncia de Alejandro Gaviria el año pasado.

Bernal estaba ejerciendo la rectoría de los Andes como rectora encargada, y se disputaba la plaza con el actual vicerrector administrativo financiero de la institución, Eduardo Behrentz, y la decana de Economía, Ana María Ibáñez.

La nueva rectora de los

Andes, y la primera mujer en ocupar en propiedad este cargo, es economista de esta misma institución y ha estado vinculada a ella como profesora de la Facultad de Economía desde 2006 y como profesora titular desde 2014.

Desde 2019 asumió el cargo de vicerrectora académica, desde donde lideró el vertiginoso proceso de adaptación de la institución a la virtualidad, a causa de la pandemia, y encabezó el equipo que construyó el Programa de Desarrollo Integral (PDI 2021-2025) que marca la hoja de ruta



Raquel Bernal Salazar es economista de la Universidad de los Andes.

de la universidad durante los próximos cinco años.

Bernal es magíster y doctora en Economía de la Universidad de Nueva York (2003). Su investigación se centra en economía social, economía de la educación, economía de los hogares y laboral, y los determinantes del capital humano sobre todo durante la primera infancia. Es experta en evaluación de impacto. La profesora se encuentra entre los 10 economistas más citados de Colombia, según Research Papers in Economics (RePEc).

Fue docente en la Nor-

thwestern University (Evanston, Illinois), entre 2002 y 2007; directora del Centro de Estudios sobre Desarrollo Económico (Cede) de los Andes, entre 2012 y 2017; miembro del comité de ética de los Andes (2013) y de la Facultad de Economía (2012-2017); miembro del comité de ordenamiento de las Facultades de Economía, Administración e Ingeniería, y del Consejo Superior de Uniones (2016-2017).

Entre 2012 y 2017 dirigió la iniciativa de la Encuesta Longitudinal Colombiana de la Universidad de los Andes asegurando cerca de US\$ 2 millones para financiar dos etapas y concretando el consorcio con el Dane para que la encuesta pasara a ser parte del inventario de encuestas del país.

## Condolencias

"La vida es una larga lección de la humanidad"

### SUSANA SILVA DE ESCOBAR

Descansó en la Paz del Señor

Jaime Londoño y María Yolanda Sánchez de Londoño, sus hijas Giovanna Londoño y Aura María Londoño, sus yernos Camilo Marulanda y Juan Camilo Álvarez, y sus nietos Felipe, Jaime, Gabriel, Alicia y Helena.

Invitan a la misa este jueves 21 de Abril a las 12:00 m. en la capilla del Gimnasio Moderno

### FERNANDO DANIEL MUÑOZ MERIZALDE FIGUEROA 02

Y les expresan las más sentidas condolencias a sus hijos y demás familiares.

### ANA TULIA HORTUA DE URUEÑA

Sus hijos: Edgar Alexander y Gabriel Urueta Hortua, sus nietos y demás familia, lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a la misa de exequias que se realizará el día de hoy jueves 21 de abril de 2022 a las 11:30 a.m. en la Parroquia Cristo Rey (Cra. 8A No. 98-31).

Velación: Gaviria Funeraria Sala No. 6 (Calle 98 No. 17A-20).

"Como una estrella en el azul cielo de la tarde, su luz brillará por toda la eternidad."

CONDOLENCIAS  
PBX: (571) 2940100 Ext: 5418  
(571) 4269000 Opción 5  
MÓVIL: 320 4900263  
dsc@condolenciasdelatiempo.com

### SUSANA SILVA DE ESCOBAR

DESCANSO EN LA PAZ DEL SEÑOR  
Su hijo Rodrigo Escobar Silva y sus hijas Elena, Diana, y Patricia Escobar Ortiz, esposos e hijos. Invitan a la misa por su memoria, la cual se celebrará hoy jueves 21 de abril a las 12:00 m. en la Capilla de los Santos Apóstoles del Gimnasio Moderno

### CARLOS ARTURO YEPES MAYA

Descansó en la Paz del Señor

Su hijo Simón Yepes Arango, sus hermanos: Luz Elena Yepes Maya e hijos Juan Carlos Díaz Yepes, Sr. Tatiana Yepes e hijos Andrés Sáenz y Sr. Andrea Díaz Y., Juliana Díaz Y., Marcela Díaz Yepes e hijos Javier Luque y Sr. María Cecilia Navia Y. e hijos Samuel y Arianna Luque Navia; Carlos Andrés Galvis y Sr. Carolina Tobón Yepes e hijos Antonia y Martín; Guillermo Yepes Maya, Sr. Alicia Bogner e hijos Ricardo Yepes B. y Sr. Cecilia Lefebvre e hijos Gabriel Yepes y Sr. Emily Y. Yepes y Maéllys Yepes; Patricio Ríos y Sr. Mónica Yepes y familia, lamentan profundamente su fallecimiento e invitan a la misa de exequias que se realizará el día de hoy jueves 21 de abril de 2022 a las 1:00 p.m. en la Iglesia Santa Clara (Cra. 8A No. 98-31).

Velación: Gaviria Funeraria Sala No. 4 (Calle 98 No. 17A-20).